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将订单委托给一家饮食店进行加工

制作，并安排骑手到店取货后配送，上海

某餐饮管理有限公司近日被静安区市场

监管局依法予以立案调查。

按照“有序放开、有限流动、有效管

控、分类管理”原则，上海不少餐饮企业通

过外卖等形式积极参与复商复市。面对

着巨大的市场需求，一些餐饮企业却动起

了歪脑筋。像被立案调查的这家企业，在

外卖平台上接到的300多个订单，都不是

在公示的经营场所完成的，这已经违反了

《网络餐饮服务食品安全监督管理办法》。

网络不是法外之地，特别是在复商

复市推进的关键阶段，“舌尖上的安全”

容不得丝毫懈怠。这段时间，“社区团

购”成了居民们解决生活物资采购问题

的关键方式。随着越来越多的企业加入

到“社区团购”的队伍中，一些人开始“浑

水摸鱼”。近日，嘉定区市场监管局调查

发现一家企业涉嫌无证经营牛脊骨。当

事人在从未办理食品经营许可证的情况

下，无证经营牛脊骨，并通过微信群、“快

团团”微信小程序等渠道获取订单。

食品安全一头连着民生、民心，另一

头也影响着疫情防控大局。在推进复商

复市的过程中，不仅是餐饮企业本身要

守住食品安全的底线，相关的商业综合

体也要承担起应有的责任。像环球港通

过社区团购等渠道，协助餐饮商户和品

牌下单，并依托自身的物流车队送达顾

客小区，确保配送的安全。一些没有配

送能力的商业综合体，则会在室外的空

旷处为商家设立外卖取餐点，并严格查

验前来取餐骑手的各项证明。

在复商复市过程中，外卖平台对保

证食品安全也至关重要。对平台来说，

一方面要严格核查商家的经营资质，对

违法违规的商家立即下架。另外一方面，也要加强

对于外卖骑手的管理，加强“电子通行证”的管理，

确保只有持有符合要求的核酸、抗原检测阴性证明

和“健康码”绿码的“白名单”人员，才能接到平台的

配送订单，从事配送服务。

疫情防控和食品安全，两手抓、两手都要硬。

从严从重从快查处食品安全违法行为，对于食品

安全做到事前事中事后全流程监管，将进一步推

动复商复市的进程，助力打赢大上海保卫战。
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新冠肺炎疫情防控新闻发布会
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前三批市级白名单企业全部复工，企业服务专员瘦了20多斤

“这样车里就能多塞点抗原”

今天上午10时，上海市召开第188场新

冠肺炎疫情防控新闻发布会。对于市民关心

的快递何时恢复正常的问题，市邮政管理局

局长冯力虎介绍说，目前，已有20个主要分

拨处理中心恢复运营，涵盖了邮政企业、国内

主要品牌快递公司、跨境寄递企业和外资公

司，还有8个分拨处理中心将于近日投入运

营，运营的分拨中心已占总数的三分之一以

上。580多家营业厅、分支机构和网点恢复

营业，在岗一线从业人员近2万人，运能运力

正在逐步释放。预计到6月上中旬，争取邮

政快递企业的所有分拨处理中心、分支机构

和营业网点全部恢复运营。

据统计，昨天，全行业揽收邮件快件业务

量为253万件，投递业务量为214万件，已恢

复到平时日均水平的五分之一左右。预计6

月中旬左右，行业揽收水平将恢复到平时日

均水平的70%左右。

上海邮政EMS现已恢复政府部门和协议

客户的重要文件、发票及重要物品的快递服

务，截至目前，已累计收寄110万件。其他各

品牌快递企业也正在积极恢复个人邮件快件

的寄递业务。目前，具备条件的邮政快递网

点已陆续开始恢复收寄服务，预计到6月上旬

各寄递企业能够全面恢复个人寄递业务。

本报记者 左妍

市经济信息化委主任吴金城说，本轮疫

情对本市企业尤其是中小企业产生了较大影

响，给企业生产经营造成很大困难。目前全

市中小企业复工复产率还偏低，其中一部分

工业企业已经复工，餐饮、文娱及维修、检测、

物流等生产性服务领域受疫情影响很大。

据调查，全市“专精特新”中小企业中，通

过线下或线上方式维持生产经营的约占65%

（其中，封闭生产的约15%，线上线下结合办

公的约10%，全线上办公的约40%），维持生

产经营的企业中，75%的企业员工线下返岗

率不足30%，80%的企业产能利用率不到

50%。

市经信委高度关注相关市场主体的经营

情况和困难问题，统筹做好疫情防控和经济

社会发展，加大帮扶力度，进一步支持中小企

业纾困解难、共渡难关，积极落实系列纾困帮

扶政策。本市3月底发布了“抗疫助企21条”

政策，综合实施减税降费、房租减免、财政补

贴、金融支持、援企稳岗等措施，目前已有32

个部门、16个区出台配套实施细则。

另外，“上海市企业服务云”平台开设了

“守沪战疫”专栏，汇总和梳理各级政府惠企

政策300余项，发布2022版惠企政策和涉企

公共服务两个清单，主动对接企业融资、防疫

物资等需求，帮助企业克服疫情影响。

本报记者 左妍

个人寄递业务下月上旬全面恢复
三道屏障守护企业安全恢复生产产能

中小企业复工复产率偏低加大帮扶力度

深夜，临港新片区管委会高新产业和

科技创新处企业服务专员张旭卿更新了一

条朋友圈：终于“清零”了。配图是一张数

字截图——115。这是临港新片区前三批

市级白名单企业的数量，目前已全部复工，

实现“应复尽复”。

到今天，张旭卿已连续在岗63天，掉

秤20多斤。他笑称，瘦了的一大好处是

——去给企业送抗原时，可以往公交车里

多塞一点。被问起一辆公交车大概可以运

送多少抗原试剂时，他脱口而答：“104箱，

不包括我的座位，我得坐在纸箱上。”

保链稳链 上下游协同复工
“为了帮我们复工，他们甚至先帮了我

们的供应商复工。”聊起复工复产过程中，

临港管委会提供的帮助，阿特拉斯 ·科普柯

（上海）工艺设备有限公司总经理赵晓雄再

三表示感谢。“临港管委会公开了‘政府-

园区-企业’三级服务网络的服务专员联

系方式，帮助我们第一时间找到最优‘解决

方案’，给了我们很大的信心和底气。”

阿特拉斯 ·科普柯（上海）工艺设备有

限公司有几家分散在上海其他区域的供应

商，由于各区管理上稍有差异，供应商未能

复工，恢复供应链对于急需恢复产能的生

产线来说迫在眉睫。企业第一时间联系了

张旭卿，很快得到回复。当晚，他就开始协

调联系供应商属地的防疫办、市经信委等

部门。4月30日，阿特拉斯 ·科普柯（上海）

工艺设备有限公司有序复工，截至目前工

厂产能已经恢复到之前的95%以上水平。

赵晓雄坦言，及时复工对于公司来说

意义重大。“我们有好几个重点项目，由于

设备会影响到整个工程的进度，客户都非

常着急。在管委会的帮助下，我们复工后，

加快进度，实现了准时交付。”

一波三折 帮企业解决难题
最近，临港新片区春花秋色公园房车

露营基地里，停了几辆重卡和房车。车身

上的logo显示，是上海友道智途科技公司

的洋山港“5G+L4”智能重卡项目测试车

辆。疫情期间，为何停在这里？

“复工到现在，就没中断过，大家争分

夺秒加紧测试，保证按计划完成进度。其

间遇到过难题，可谓‘一波三折’，但政府都

想办法帮我们解决，特别感动。对于初创

的科创型企业来说，这个帮助是‘及时

雨’。”上汽友道智途相关负责人张显宏说。

洋山港是全球第一大港，也是场景应

用与“5G+L4级”技术融合的理想环境。此

前，上汽友道智途的“5G+L4”智能重卡项

目已经取得31张开放道路测试牌照和示

范运行牌照，并且完全参与到真实的作业

场景中，累计测试里程已超过220万公里，

成为智慧港区内的新样板工程。

该项目今年有个“技术攻关”——实现

队列跟驰的“减员化”运营。原计划4月1

日启动一阶段测试，10月份完成目标。不

料发生疫情，员工居家远程办公结合实验

室做模拟仿真测试。“但自动驾驶还是需要

上开放道路测试，所以我们急着复工复

产。”张显宏告诉记者，由于之前参与测试

的工作人员居住酒店被征用，周边民宿不

营业，其他酒店入住后不能外出，复工复产

后员工如何实现“闭环管理”成了难题。

和临港管委会开了多场协调会后，经

商量，由上汽公司派出4辆房车停在测试

基地里，供员工居住。白天车辆上东海大

桥去码头测试，晚上就回基地，两点一线。

4月28日，上海友道智途科技公司首批8

名工作人员返岗。

过了几天，新问题又出现了。车辆测

试基地被征用，这些重卡和房车该停到哪

里？放园区，进进出出有风险，怕对其他企

业造成影响。为了找到空旷又有水有电的

地方，临港新片区管委会高新产业和科技

创新处的工作人员左思右想，后来想到露

天的春花秋色公园正好有个房车基地，条

件正合适。

测试得以继续，大家松了口气，没想到

“第三关”来了。原本，测试车辆上路，临港

管委会发放了纸质版通行证。如今实行电

子通行证。但测试车辆是临时车牌，无法

进入申请系统，没有电子通行证就无法上

路测试。

临港管委会高科处副处长李向聪打了

很多电话，了解情况，汇报问题。后来，市

交通委、经信委、临港管委会、公安一起协

调，帮企业解决了难题。上汽友道智途的

智能重卡驶上东海大桥，在洋山港码头完

成作业任务。

应复尽复 开展组团式服务
为了推动复工复产，临港管委会坚持

以规上企业为牵引，以点带链，分级管理、

分类服务，带动产业链供应链上下游逐步

实现协同复工，同时制定了“一企一方

案”，配备“一企一专员”，开展组团式服

务。接到企业复工复产申请后，管委会高

科处内场（或居家）线上审批，外场人员保

障协调。

上海积塔半导体是新能源汽车芯片主

要供应商之一，其正常生产运作将缓解国

产智能网联汽车“缺芯”困境。静态管理期

间，临港新片区管委会组建工作专班，做到

“上门”提供抗原检测或核酸采样服务；同

时，针对积塔立项的临港战略性新兴产业

专项、高新产业和科技创新专项奖补资金，

也将按照新片区出台的“抗击疫情、助企纾

困”政策近期以简易程序、容缺后补的方式

予以优先提前兑现，还将对其产生的核酸

检测费用给予3个月50%的补贴支持。积

塔半导体明确将在临港投资二期项目，新

增固定资产投资预计超过260亿元。

截至5月17日，临港新片区复工复产

工业企业483家。其中，规上工业企业302

家，占全部规上企业总量的95.8%；483家

企业合计返岗及驻厂人数52000余人。

本报记者 杨欢 通讯员 赵盼

逐步复工复产后，怎样严防疫情反弹，

最大程度保持企业连续生产，提升产业链供

应链稳定性？副市长张为说，本轮疫情发生

以来，本市分类指导企业疫情防控，分批有

序推动复工复产。率先复工复产的制造业

企业、连续生产型企业，经过一个多月的实

践积累了一定经验。

一是建立灵敏的疫情发现机制。比如，

提高企业员工核酸筛查的密度，对敏感岗位

做到每日两检“早核酸、晚抗原”。对大型企

业，要求组建自己的核酸采样队伍。二是建

立内部管理流程再造机制。比如，抓好闭环

或半闭环管理，为企业提供相对安全、有保

障的生产环境。同时，特别关注企业内外部

结合点的管理，强化与外界接触人员的防护

措施，加大消杀频次。这些都可以防止疫情

由外部输入。三是建立突发疫情高效处置

机制。本市要求企业设置一定比例的临时

隔离观察场所。一旦发现异常情况，可立即

对有关人员开展隔离观察并预作排查，在流

调人员进驻厂区之前就尽最大努力防止疫

情扩散。同时，强化防疫物资的储备，助力

快速处置零星突发疫情。从一个多月的复

工复产实践来看，企业巩固了疫情防线、守

住了安全底线、恢复了生产产能，未发生因

复工复产而导致的规模疫情。

本报记者 左妍


